
ATA Nº  001/2023  –  Ata  da  plenária  ordinária  do  dia  07  de  fevereiro de  2023  do  Conselho

Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CMDPD/JF, realizada na rua Halfeld, 450/7º

andar – Centro de Juiz de Fora – MG. A primeira chamada foi feita às 14h e a segunda chamada às

14h:30.  Após  a  verificação  do  quórum,  e  havendo  número  suficiente  para  as  aprovações  dos

documentos a reunião foi iniciada contando com a seguinte participação de conselheiros. Presentes

os  seguintes  conselheiros:  Rita  de  Cássia  Petronilho  Barbosa  (SEDH),  José  Wilson  Almeida

Macedo Júnior (SEDH), Lígia Loureiro (SAS), Rosângela Fernandes Giraldelli (SS), Kelly Cristina

De Jorge Rizzo (SMU), Cláudia Maria Lazzarin (PROCON), Flávia Gabriela Costa Ramos (SO),

Danielle  Reis  Silva  (SO),  Elisângela  Augusta  Campos  Martins  (Educandário  Carlos  Chagas),

Larissa Cristina Faria Ribeiro (FUNALFA), Matheus Jacinto (SG), Luciane Aparecida Ribas (SEL),

Luiz Fernando Freez (IMEPP),  Antônio Neves de Campos (Sociedade Civil),  Maria  Valéria  de

Andrade  (Sociedade  Civil).  Justificaram  ausência:  Ana  Paula  da  Silva  Santos  (SAS),  Thaiane

Cardoso  Rodrigues  (SESMAUR),  Aline  Rocha  Gonçalves  (SESMAUR),  Bianca  Recker  Lauro

(SE), José Nicomedes Teixeira (Sociedade Civil), Cleide Márcia de Faria (Instituto Bruno Vianna).

Participaram como convidadas: as intérpretes Camila Ribeiro Lisboa e Ercília Maria da Silva.  A

presidente Maria Valéria de Andrade saudou e agradeceu a presença de todos. A seguir deu-se início

aos trabalhos,  com a leitura da pauta feita pela  Secretária Executiva. Pauta:  1 – Verificação de

quórum; 2 – Leitura e aprovação da pauta; 3 – Leitura e aprovação da Ata nº 011/2022 da plenária

anterior; 4 – Posse da representante Governamental da Secretaria de Obras – SO; 5 – Aprovação da

Resolução nº 001/2023 que Dispõe sobre o Cronograma das Reuniões Plenárias para o ano de 2023

do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Pessoa  com  Deficiência  –  CMDPD/JF;  6 –  Processo

Eleitoral  2023-2025;  7  –  Proposta  de  aglutinação  da  Comissão  Permanente  de  Inclusão  e

Acessibilidade  com a  Comissão  Permanente  de Articulação Setorial  e  Intersetorial  de Políticas

Públicas Controle Social e Estudos e Pesquisas; 8 – Definição de horário alternado das plenárias; 9

– Indicação de suplente  para construção do Plano Municipal  de  Acessibilidade;  10 –  Informes

gerais.  A seguir,  a  assessora  Deise  Araújo  de  Freitas  Basílio  justificou  a  ausência  de  alguns

conselheiros, fez a leitura da Ata nº 011/2022 e a pauta, onde foram aprovadas por unanimidade.

Dando continuidade à plenária, a assessora leu o termo de posse conforme Lei Municipal nº 12.937

de 13 de março de 2014 dando posse a Flávia Gabriela Costa Ramos (Secretaria de Obras – SO). A

presidente Maria  Valéria  Andrade considera-se o pedido de conselheiros  sobre a  alternância de

horário das plenárias, mas  a mesma explica a questão histórica do horário e sua mudança com a

diretoria  pelo  fato  do  tesoureiro  não  podia  vir  no  horário  da  parte  da  manhã.  A conselheira

Elisângela Augusta Campos Martins  foi a primeira a se manifestar e explicou que nem sempre

consegue comparecer a todas as plenárias devido a questões particulares com a filha. A conselheira
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Rosângela Fernandes Giraldelli também pediu a palavra e argumentou que não podia vir na parte da

manhã, o conselheiro José Wilson Almeida Macedo Júnior também manifestou e perguntou se não

tinha suplente que poderia vir representando a titularidade; Elisângela Augusta Campos Martins

disse que não tem suplente.  Rosângela Fernandes Giraldelli sugere que fosse falado antes para

quem aceitar ser conselheiro o horário das reuniões plenárias. A presidente defendeu a manutenção

do horário e sugeriu que esta decisão fosse deixada para a próxima gestão, justificando que esse

horário tem mais participação. A assessora fez a leitura do Capítulo II Art. 3º do Regimento Interno

onde fala da composição dos conselheiros titulares e suplentes, dos representantes governamentais e

da sociedade civil. A presidente relatou a falta dos suplentes e que o Conselho iniciou-se com muita

dificuldades. Colocou-se em votação a proposta de alternância e não alternância do horário, obtendo

assim  o  seguinte  resultado:  03  alternâncias,  10  para  continuar  no  mesmo  horário  e  nenhuma

abstenção. A presidente deu continuidade a reunião. A assessora então leu a Resolução nº 001/2023

que Dispõe sobre o Cronograma das Reuniões Plenárias para o ano de 2023 do Conselho Municipal

dos Direitos da Pessoa com Deficiência – CMDPD/JF onde surgiram algumas alterações a serem

feitas    com a aprovação de todos. A seguir foi dada a palavra a assessora onde a mesma falou sobre

o Processo Eleitoral Biênio 2023/2025 tendo como base os documentos do biênio em vigência.

Falou do período de noventa dias (90 dias) para que seja deflagado a nova eleição e posse. Salientou

que  na  próxima  plenária  deverá  ser  montada  a  Comissão  Eleitoral  para  que  assim comece  os

trâmites  legais.  A presidente,  Maria  Valéria  Andrade,  ressaltou  a  necessidade  de  mobilizar  a

sociedade civil quanto a participação nas plenárias, falou-se também sobre a atuação das comissões

junto ao Conselho, destacando que a Comissão Permanente de Normas, Regulamentação, Inscrição

de Entidades, Certificação, Avaliação de Projetos, Selo da Inclusão e Acessibilidade, e a Comissão

Permanente de Financiamento do FMDPD e Planejamento Orçamentário são as que atualmente

mais tem atuado.  A presidente sugere que as discussões quanto a atuação das Comissões fosse

pauta para a próxima gestão.  Dando continuidade a pauta,  a presidente solicita  aos presentes a

necessidade de indicação de um suplente para compor o Plano Municipal da Acessibilidade – CPA,

porém  ninguém  aceita,  a  presidente  então  solicitará  ao  secretário  da  SEDH  para  fazer  uma

indicação,  por ser um Decreto e que precisa de um suplente para compor o plano. Dentro dos

informes a Conselheira Cláudia Maria Lazzarin – representante do Procon, informou que o Procon

agora tem intérprete em Libras para fazer os atendimentos; a presidente falou que o Conselho está

na finalização da construção do Plano Municipal da Pessoa com Deficiência e assim que estiver

finalizado  apresentará  em  plenária;  informou  também  que  o  Conselho  recebeu  uma  emenda

parlamentar no valor de 30 mil reais do Vereador Maurício Henrique Pinto de Oliveira Delgado

para compra de material permanente.  Retornando a indicação do suplente para compor o Plano
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Municipal da Acessibilidade – CPA, o Conselheiro Luiz Fernando Freez – representante do IMEPP

assumiu com a presidente a suplência do plano.Após toda a apresentação, a presidente do Conselho

agradeceu a presença de todos e encerrou os trabalhos.  Nada mais havendo a tratar, a plenária foi

encerrada às 16h:10. Eu,  Deise Araújo de Freitas Basílio, lavrei a presente ata. Juiz de Fora, 07 de

fevereiro de 2023.
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